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Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya identifikasi disparitas gender 

atau akses terhadap sumber daya, hak, dan peluang antara laki-laki dan perempuan 

tidak didistribusikan secara merata dalam pembangunan manusia. Dimana Indeks 

Pembangunan Manusia (IPM) untuk perempuan masih berada dibawah rata-rata. 

Meskipun terdapat peningkatan, tetapi laju tersebut tidak cukup untuk mengatasi 

ketidaksetaraan akses antara laki-laki dan perempuan, yang menunjukkan adanya 

hambatan sistemik sehingga memerlukan intervensi komprehensif di berbagai 

sektor.  

Berdasarkan latar belakang penelitian, rumusan masalah yang diajukan 

adalah 1) Bagaimana pemberdayaan perempuan Biro Konsultasi Keluarga Sakinah 

‘Aisyiyah Malang?. 2) Bagaimana pemberdayaan perempuan Biro Konsultasi 

Keluarga Sakinah ‘Aisyiyah Malang dalam perspektif Keadilan Hakiki 

Perempuan?. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah 1) Untuk menganalisis 

pemberdayaan perempuan Biro Konsultasi Keluarga Sakinah ‘Aisyiyah Malang. 2) 

Untuk menganalisis pemberdayaan perempuan Biro Konsultasi Keluarga Sakinah 

‘Aisyiyah Malang dalam perspektif Keadilan Hakiki Perempuan.  

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi 

kasus. Data dikumpulkan melalui observasi partisipatif, wawancara mendalam dan, 

dokumentasi terkait program-program yang dilaksanakan oleh Biro Konsultasi 

Keluarga Sakinah ‘Aisyiyah Malang. Proses pengumpulan data dilakukan dengan 

melibatkan berbagai pihak-pihak seperti pengelola Biro Konsultasi Keluarga 

Sakinah ‘Aisyiyah Malang dan peserta yang mengikuti program pemberdayaan 

guna mendapatkan data yang komprehensif. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Biro Konsultasi Keluarga 

Sakinah ‘Aisyiyah Malang telah melaksanakan berbagai program pemberdayaan 

perempuan, seperti pendidikan dan pelatihan, program konsultasi, program 
ekonomi, dan program sosial-keagamaan. Program-program ini tidak hanya 

berfungsi meningkatkan pengetahuan dan keterampilan perempuan, tetapi juga 

memperkuat posisi mereka di masyarakat. 2) Perspektif Keadilan Hakiki 

Perempuan mencerminkan perlakuan yang setara dengan mengakui perbedaan 

pengalaman biologis dan sosial perempuan. Dalam hal ini, program pemberdayaan 

yang dilaksanakan oleh Biro Konsultasi Keluarga Sakinah 'Aisyiyah Malang 

berhasil menciptakan keadilan dalam empat aspek utama: akses, partisipasi, 

kontrol, dan manfaat. Meskipun program ini telah berjalan dengan baik, namun 

masih terdapat tantangan dalam penerapannya yang memerlukan evaluasi dan 

penguatan untuk mencapai kesetaraan yang lebih menyeluruh. 
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This research is motivated by the identification of gender disparities or access 

to resources, rights, and opportunities between men and women is not evenly 

distributed in human development. Where the Human Development Index (HDI) 

for women is still below average. Although there has been an increase, the rate has 

not been sufficient to address the inequality of access between men and women, 

indicating systemic barriers that require comprehensive interventions across 

multiple sectors.  

Based on the research background, the problem formulations proposed are 1) 

How is the empowerment of women in Sakinah Family Consultation Bureau 

‘Aisyiyah Malang? 2) How is the empowerment of women of the Sakinah Family 

Consultation Bureau ‘Aisyiyah Malang in the perspective of Women’s Ultimate 

Justice?. The objectives of this research are 1) To analyze the empowerment of 

women of Sakinah Family Consultation Bureau ‘Aisyiyah Malang. 2) To analyze 

the empowerment of women of Sakinah Family Consultation Bureau ‘Aisyiyah 

Malang in the perspective of Women's Ultimate Justice.  

This research uses a qualitative approach with a case study method. Data were 

collected through participatory observation, in-depth interviews and, 

documentation related to programs implemented by the Sakinah Family 

Consultation Bureau ‘Aisyiyah Malang. The data collection process was carried out 

by involving various parties such as the manager of the Sakinah Family 

Consultation Bureau ‘Aisyiyah Malang and participants who participated in the 

empowerment program in order to obtain comprehensive data. 

The results of this study show that 1) 'Aisyiyah Malang's Sakinah Family 

Consultation Bureau has implemented various women's empowerment programs, 

such as education and training, consultation programs, economic programs, and 

socio-religious programs. These programs not only serve to improve women's 
knowledge and skills, but also strengthen their position in society. 2) The Women's 

Absolute Justice perspective reflects equal treatment by recognizing the differences 

in women's biological and social experiences. In this case, the empowerment 

program implemented by 'Aisyiyah Malang's Sakinah Family Consultation Bureau 

has succeeded in creating justice in four main aspects: access, participation, control, 

and benefits. Although the program has worked well, there are still challenges in its 

implementation that require evaluation and strengthening to achieve more 

comprehensive equality. 



 

 

 الملخص 
 

، تمكين المرأة في منظور العدالة المطلقة للمرأة )دراسة حالة ١٢٦١٠٢٢١٢١٢٦ألزي تيكتا أرليانشا،  
برنامج دراسات قانون الأسرة الإسلامية،  في مكتب الاستشارات الأسرية في سكينة مالانج(،  
سيد علي رحمة الله   الإسلامية الحکومية قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة

 ماجستير في القانون الإسلامي، المشرف: د. إيكو سيسوانتو، ٢٠٢٤،  تولونج اجونج
 

 الكلمات المفتاحية: تمكين المرأة، العدالة الحقيقية للمرأة 

إن الدافع وراء هذا البحث هو تحديد الفوارق بين الجنسين أو الوصول إلى الموارد والحقوق  
والفرص بين الرجل والمرأة غير موزعة بالتساوي في التنمية البشرية. حيث لا يزال مؤشر التنمية البشرية  

يكن كافيا   لم  المعدل  أن  إلا  زيادة،  الرغم من حدوث  المتوسط. وعلى  من  أقل  عدم  للمرأة  لمعالجة   
المساواة في الوصول بين الرجل والمرأة، مما يشير إلى وجود عوائق منهجية تتطلب تدخلات شاملة في  

 قطاعات متعددة.  

( كيف يتم تمكين المرأة في  ١بناء  على خلفية البحث، فإن صياغات المشكلة المقترحة هي  
مالانج؟   سكينة  في  الأسرية  الاستشارات  سكينة  ٢مكتب  مكتب  في  المرأة  تمكين  يتم  ( كيف 

للاستشارات الأسرية ”عيسيّة مالانج“ من منظور العدالة المطلقة للمرأة؟ أهداف هذا البحث هي  
( تحليل تمكين  ٢( تحليل تمكين المرأة في مكتب سكينة للاستشارات الأسرية ”عيسيّة مالانج“.  ١

  .المرأة في مكتب سكينة للاستشارات الأسرية ”عيسيّة مالانج“ من منظور العدالة المطلقة للمرأة

البيانات من   يستخدم هذا البحث منهجا  نوعيا  باستخدام أسلوب دراسة الحالة. تم جمع 
مكتب سكينة   ينفذها  التي  المتعلق بالبرامج  والتوثيق  المتعمقة  والمقابلات  التشاركية  الملاحظة  خلال 

تلفة للاستشارات الأسرية ”عيسية مالانج“. تم تنفيذ عملية جمع البيانات من خلال إشراك أطراف مخ
مثل مدير مكتب سكينة للاستشارات الأسرية ”عيسية مالانج“ والمشاركين الذين شاركوا في برنامج  

 .التمكين من أجل الحصول على بيانات شاملة

( نفذ مكتب الاستشارات الأسرية في عيسيّة مالانج في  ١وتظهر نتائج هذه الدراسة أن  
والبرامج   الاستشارات،  وبرامج  والتدريب،  التعليم  مثل  المرأة،  لتمكين  مختلفة  برامج  مالانج  سكينة 

مهاراتها  الاقتصادية، والبرامج الاجتماعية والدينية. ولا تعمل هذه البرامج على تحسين معارف المرأة و 
تعزيز مكانتها في المجتمع.   تعمل أيض ا على  بل  المطلقة للمرأة  ٢فحسب،  العدالة  ( يعكس منظور 



 

 

المساواة في المعاملة من خلال الاعتراف بالاختلافات في التجارب البيولوجية والاجتماعية للمرأة. وفي  
هذه الحالة، نجح برنامج التمكين الذي ينفذه مكتب الاستشارات الأسرية في سكينة مالانج في تحقيق 

والاستحقاقات والسيطرة  والمشاركة  الوصول  رئيسية:  أربعة جوانب  أن  العدالة في  من  الرغم  . وعلى 
البرنامج قد نجح بشكل جيد، إلا أنه لا تزال هناك تحديات في تنفيذه تتطلب التقييم والتعزيز لتحقيق  

 .المزيد من المساواة الشاملة
 

 


